



Chancen erhalten - Freiraum bewahren

## Allianz für die Fläche

Flächen und Böden in Nordrhein-Westfalen sind eine wertvolle, begrenzte und nicht vermehrbare Ressource. Mit einem sorgsamem Umgang mit den freien Flächen und Böden nehmen wir unsere Verantwortung wahr, dass sie künftigen Generationen als natürliche Lebensgrundlage, als Raum für Natur, Landwirtschaft und als Chance für Gestaltungsideen in der Zukunft erhalten bleiben.

Als Partner in der „**Allianz für die Fläche**“ in NRW streben wir eine sparsame, haushalterische Inanspruchnahme von Freiflächen in unserem Land für Zwecke von Siedlung und Verkehr an. So tragen wir dem Schutz der Natur und dem Erhalt unserer vielfältigen Landschaften in Nordrhein-Westfalen durch unser Planen und Handeln Rechnung.

Gemeinsam setzen wir uns für eine deutliche Verminderung künftigen Flächenverbrauchs in Nordrhein-Westfalen ein. Dazu brauchen wir geeignete Ideen und Instrumente, die wir weiterentwickeln oder neu erschließen wollen. Wichtige Handlungsfelder dafür sind

- ein strategisches, effizientes Flächenmanagement,
- der Vorrang der Innen- vor der Außenentwicklung,
- die Wiedernutzung von Brachflächen,
- die qualitative Aufwertung der Wohnstandorte im Innenbereich,
- der Schutz wertvoller oder empfindlicher Freiräume und Böden,
- die Stärkung des öffentlichen Bewusstseins für den Wert unzersiedelter Landschaften und unversiegelter Böden.

Miteinander wollen wir so geeignete Rahmenbedingungen schaffen, um mit deutlich geringerem Flächenverbrauch mehr für Entwicklung und Aufschwung in Nordrhein-Westfalen zu erreichen. Diesem Ziel dient eine engagierte interkommunale und regionale Zusammenarbeit sowie der kontinuierliche Dialog zwischen dem Land, den Kommunen und Regionen.